



- **DOCUMENT:** Lis ce texte puis réponds aux questions.

Pourquoi devons-nous trier nos ordures ménagères ? En 1960, les déchets ménagers représentaient 200 kg par an et par personne, ils atteignaient 434 kg en 2000. C'était plus d'un kilogramme de déchets que chaque habitant jetait tous les jours en moyenne, preuve qu'il était temps de s'en occuper !

Les décharges municipales sont désormais interdites, les communes sont responsables du tri des déchets ménagers de leurs habitants. Elles doivent mettre en place des déchetteries et fournir des poubelles différentes, pour que chacun d'entre nous soit acteur dans ce tri sélectif.

Nous trions surtout :

- les journaux et emballages en papier et carton ;
- les emballages plastiques ;
- les verres et les emballages métalliques...

Mais trier les déchets ne date pas d'aujourd'hui, le Préfet Eugène-René Poubelle demandait déjà aux habitants de Paris, en 1884, d'utiliser des boîtes métalliques destinées aux ordures ménagères (d'où le nom de poubelle).

Nous préservons ainsi notre environnement, car les produits triés sont récupérés et recyclés, c'est à dire transformés en de nouveaux objets. Nous économisons de la matière première, de l'énergie, de l'eau et nous diminuons la pollution.

Sans ce tri sélectif, le recyclage ne serait pas possible.

Philippe Lavois, animateur du tri dans les écoles.

1. Choisis, dans le dictionnaire, la définition du mot **sélectif** qui respecte le sens du texte.

.....

2. Quelles sont les **deux** actions que les communes doivent mettre en place pour que les déchets soient correctement triés ?

.....

3. Quel est le nom de la personne qui a « inventé » les poubelles ?

4. Entoure le nom de l'objet que l'on ne trie pas dans les déchets ménagers.

A : une boîte en carton	B : une bouteille en verre	C : une canette en aluminium	D : un pull en laine
--------------------------------	-----------------------------------	-------------------------------------	-----------------------------

5. Colorie les **deux** bonnes réponses à cette question :

- Pourquoi était-il temps de s'occuper du problème des déchets ménagers ?

A : Car ils augmentent sans arrêt et deviennent très encombrants.	B : Parce qu'autrefois les communes n'étaient pas dans l'obligation de trier les déchets.	C : Car depuis 1884, on ne ramasse pas les déchets.	D : Parce que les déchets ne servent à rien et sont inutilisables.
--	--	--	---

6. Recopie le passage du texte qui montre que chaque citoyen doit participer au tri sélectif.

.....